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SUMARIO

·Reanudaci6n de los trabajos de 1a 841a. sesi6n

20 Y 21 por la Comisi6n sobre cuesti6n de la reforma
de la Carta para a-pmentar el nUm.ero de miembros
del Consejo Econ6mico y Social, del Consejo de Segu
ridad y de la Corte Internacional de Justicia, que
oportunamente Ie remitiera 1a Asamblea General.

2. El informe es suficientemente expl!cito en cuanto
a1 curso de los debates y los proyectos de resoluci6n
y enmiendas examinados. Sin referirme, pues, a estos
puntos, destaco que la Comisi6n estudi6 los temas
referidos con renovada, dinanuca y especial atenci6n
de 10 que hablan elocuentemente las 13 reuniones que
Ie dedic6.

3. Fue e1 sentir general de la Comisi6n, reflejado en
los dos proyectos de resoluci6n aprobados, el expresar
el vehemente deseo de que la reforma a los artrculos
de la carta para el aumento del nUm.ero de miembros
de sus 6rganos tenga 1ugar a la mayor brevedad posi
ble. Ademas, uno de los proyectos aprobados rece
mienda la creaci6n de una comisi6n compuesta por
cinco EstadoR, encargada de estudiar las posibilldades
de llegar a un acuerdo que facillte la reforma de la
Carta en el sentido indlcado.

4. Finalmente, de conformidad a 10 dispuesto enam
bos proyectos, los temas relativos a1 aumento del
ntimero de miembros del Consejo de Seguridad y del
Consejo Econ6mico y Social han sido inc1uidos en el
programa del pr6ximo perrodo de sesiones. He con
su1tado a los autores de ambos proyeetos yambos me
han confirmado que e~ la intenci6n de ellos e1 que
s6lo los temas 19 y 20, referentes al Consejo de Segu
ridad yal Consejo Econ6mico y Social,sean incluidos .
en e1 programa del decimoquinto perlodo de sesiones..

5. Dejo, asr, formalmente presentados los proyectos
I y fi, que la Comisi6n Polrtica Especial recomienda
para la aprobaci6n de la Asamblea General.

Conforme al articulo 68 del reglamento se decide
no discutirel informe de 1a Comisidn Polities Especial.

6. El PRESIDENTE: En relaci6ncon el proyecto de
res.oluci6n I recomendado por la Comisi6n Pol!tica
Especial, se ha presentado una enmienda propuesta
por El Salvador y Jap6n [A/L.269]. El prop6sito de
esta enmienda serra el de sustituir los parrafos 2 y 3
del proyecto de resoluci6n I por un parrafo nuevo,
que serra entonces el nmnero 2.

7.. Sr. MATSUJ;;)AffiA (Jap6n) (traducido del ingl~s):

Mi delegaci6n desea proponer, conjuntamente con la
de El Salvador, una enmlenda [A/L.269] al proyecto
de resoluci6n I incluido en e1 informe de la Comisi6n
Pol!tica ESDecial alaAsamblea General. Mi de1egaci6n
copatrocina esta enmienda en pro de la armonfa y de
la concordia en los debates de la Asamblea General.
La enmienda propuestaconsiste en sustituir los parra
fos 2 y 3 de la parte dispoSitiva por un nuevo pfi,rrafo
dispositivo quediga:'

"2. Declara que, sl no se logra ningdn progreso
durante el dec~oquinto perrodo de sesiones de la
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Cuesti6n de la reforma de la Carta de las Naciones Unidas,
confonne 01 procedimiento que establ!ece el Articulo 108 de
10 Carta, en el sentido de aumentur el numerG de miembros
no pennanentes del Conseja de Seguridad y el numero de
votos requeridos para las decisiones del Consejo

Cuestion de la refonna de la Carta de las Naciones.Unidas,
c~mforme 01 procltdimiento que establece el Articulo 108 de
10 Carta, en el sentido de aumentar el numero de miembros
del Consejo Economico y Social

Cuestion dela reforma del Estatuto de la Corte Internacional
de Justicia, conforme 01 procedimiento que establecen el '
Articulo 108 de 10 Carta de las Naciones Unidas y el Artf
culo 69 del Estatuto de 10 Corte, en el sentido de aumentar
el numero de miembros de la Corte Internacional deJusticia

INFORME DE LA COMISION POLITICA ESPECIAL
(A/4256)* (conclusi6n)

1. Sr. 'TETTAMANTI (Argentina) (Relator de laComi
si6n Pol!tica Especial): Tengo e1 honor de presentar,
en nombre de la Comisi6n PolfticaEspecial, e1 informe
[A/4256] referente a la consideraci6n de los temas 19,

"Presidente: Sr. Victor A. BELAU NO E (PerCa).

Temas 19, 20 y 21 del programa:
Cues ti6n de 1a reforma de 1a Carta de las

Naciones Unidas, conforme alprocedimiento
que establece el Articulo 108 de la Carta, en
el sentido de aumentar el n6mero de miem
bros no permanentes del Consejo de Seguri
dad y el n6mero de votos requeridos para las
decisiones del Consejo

Cues tion de la reforma de la Carta de las
Naciones Unidas, conforme alprocedimiento
que establece el Articulo 108 de la Carta, en
el sentido de aumentar el n6mero de miem
bros d.e1 Consejo Economico y Social

Cuestion de la reforma del Estatuto de la porte
Internacional de Justicia, conforme al pro
cedimiento que eS,tab1ecen e1 Articulo 108 de
1a Carta de las Naciones Unidas y elArticu
lo 69 del Estatuto de 1a Corte, en el sentido
de aumentar el ntimero de miembros de la
Corte Internacional de Jus ticia
In/orme de 1a Comisi6n Polltica Espeoial

(conclusion) • • • • • • • • • • • • • • • • • • • •-.

TEMAS 19, 20 Y 21 DEL PROGRAMA
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Asambiea General en el sentido de ampliar el nlimero
de miembros de dichos 6rganos, la Asamblea deber!a
crear en ese perfodo de sesiones una comisi6nen
cargada de estudiar las posibilidades de Hegar a un
acuerdo que facilite la reforma de la Carta en el
sentido del aumento de que se trata."

.8. Como puede verse, esta es una declaraci6n de
inteneiones que ha de haeer esta Asamblea. El efecto
jur!dico de esta deelaracion puede interpretarse te
niendo en cuenta e1 valor jur!dico de cualquier reco
mendacion becha poria Asamblea General en virtud
de la Carta. Deseo subrayar en esta oportunidad que
1a enmieuda ha sido poslble gracias a la cooperaci6n
de tooos loa que participaron en la formulaci6n de los
dos proyectos de reso1ucion incluidos en el informe.
Mi delegacion espera fervientemente que laformula de
transaccion que presentamos aquI cuente con el apoyo
unmrtme de esta Asamblea. Hago un Hamamiento a 1a
Asamblea en nombre de la armoni'a y de la concordia.
Entendemos t3mbien que no se insi.stira en que se pon
ga a votacion. el proyecto de resolucion IT incluido en
el informe de la Comision Pol!tica Especial a la
Asamblea General -- naturalmente a condici6n de que
ello cuent,e con el asentimiento de esta Asamblea.
Nose ~istira en poner a votacion e1 proyecto de
resolucion II porque al aprobar esta enmienda se

,habra logrado el proposito esencial de la parte clls
positiva de dicho proyecto de resolucion.

9. El Sr. SMITH (Canada) (traducido del Ingles): La
delegaci6n del Canada no hizo una declaraci6n en la
Comisi6n Pol!tica Especial (maudo dicho organa dis
cutia los tres temas que tenemos ahora ante nosotros
- temas que se refieren a un posible aumento del
n11mero de miembros del Consejo de Seguridad el
Consejo Economico y qocial, y la Corte Internaci~nal
de Justicia. Sin emb3i'go, mi delegacion ha seguido
este importante debate con grande y favorable at~n

ci6n. Desearl'amos ahora hacer algunas breves ob
servaciones.

10. En la Comisi6n, la deleg-acion del Canada Be
encontr6 en la afortunada situaci6n de podel' votar a
favor de los dos proyectos de resoluci6n presentados
a la Comisi6n. Creemos que las opiniones expresadas
pOl' el representante de El Salvador traducen el interes
evidente y general de la Comisi6n en su deseo de am
pliar la composici6n del Consejo de Seguridad y del
Consejo Econamico y Social y reflejar asf e1 rapi
do aumento del nUmero de Estados Miembros de las
Naciones Unldas. Tal medida permitirra a los Estados
Miembros mAs nuevos, especialmente a los de Asia y
Africa, desempeftar plenamente su papel en las deli
beraciones y decisiones de esos dos 6rganos princi
pales de las Naciones Unidas,. Pero el proyecto de
resoluci6n presentado pOl' El Salvador, iba maa aHa
del reconocimiento de la necesidad de ampliar los
Consejos y de la simple., si bien importante re.comen
daci6n de que la Asamblea continuase prestando es
pecial atenci6n a este problema" En el proyecto de
resoluci6n de El Salvador sepropomacrearunacomi
si6n reducida encargada de estudiar las posibilidades
de Hegar a un acuerdo que facilitase la reforma de
la Carta enetsentidodeaumentarelnlimero de miem
bros de los dos Consejos.

11. Mi delegaci6n consider6 Husorio esperar que la
'comision pr~puesta pudiese reaUzar algtin progreso
en ese sentido, en vista de las circunstancias en que
deberfa actuar. En el curso del debate varios repre
sentantes de 1aComision compartieronnuestra opini6n

a~ respecto. No creemos necesario repetir aqu{ los
diversos argumentos que se expusieron.. Por estos
motivos nos abstuvimos en 1a votaci6n de la Comision
Pol!tica Especial sobre si la propuesta de crear una
comision reducida debra mantenerse 0 abandonarae
Nuestra ?pini6n no result6 ser la de 1a mayor!a, y e~
la votacion se hizo evidente que no menos de 35 dele
gaciones apoyaban la creaci6n de esta pequei1a comi
E..16n, en parte confiando en que resultara de valor
practico y en parte, a nuestro parecer, parademostrar
en alguna forma su descontentoantelasituaci6nactual
en 10 referente al ntimero de miembros del Consejo
de Seguridad y del Consejo Econ6mico y Social, y au
esperanza de salir del estancamiento en que ha estado
la Asamblea durante tanto tiempo.. Consideramos con
simpatra el deseo natural de tomar alguna medida
conereta, aunque sus posibilidades de exito parezcan
ser exiguas. Puesto que un grupo tan considerable de
delegaciones concienzudas deseaba crear un organo. 1

encargad/i) de estudiar la posibiliciad de reformar la
Carta con el fin de ampliar los Consejos, mi delega
cion no se opuso, aunque teni'a ciertas reservas men
tales j' a la creaci6n de dicha comisi6n en la votacion
final del debate previo, y estamos dispuestoa a votar
hoy en el mismo sentido.

12. Del mismo modo, pudimos dar nuestro apoyo al
proyecto de resolucion presentado pOl' 12 delegaciones
que representan a parses de Mrica y Asia. No desco
nocimos la fuerza lagica del argumento de que esta
propuesta de las 12 Potencias duplicaba en ciertos
importantes aspectos las disposiciones contenidas en
la resoluci6n presentada pOl' El Salvador que yahabfa
sido aprobada. POl' otra parte, reconocimos que el
objetivo principal de aumentar el nlimero de miembros
de los Consejos era proporcionar una representacion
mas adecuada a los nuevos Estados Miembros. 'Mi
delegaci6n, pOl' consiguiente, se inclina a apoyar las
medidas patrocinadas pOl' los 12 Estados Miembros
del ,gropo de Asia y Africa, ya que este proyecto de
resolucian no se contl"adec!a en forma alguna cOJ;lla
propuesta de El Salvador., y podf'a ser considerado
como un testimonio de la, sinceridad con que sus auto
res persiguen el objetivo de.contribuir mas plenamente
a los trabajos y las actividades de las Naciones Unidas.
G')nsiderando que exist!a una importante divergencia
de opiniones en la Comisi6n en cuanto a los meritos de
cada uno de los proyectos de resolucion presentados,
consideramos que habra cierta ventaja en aceptarlos
a ambos, ya que tomados conjuntamente, expresaban
fielmente a nueatro juicio el consenso de opini6n de
la Comisi6n - y creo que tambien de la Asamb1ea
en el sentido de que debra ampliarse la composici6n
de los dos Consejoa y de que la Asamhlea debra con
tinuar esforzandose para encontrar los medios de
10grar10.

13. La Asamblea tiene ahora ante sf una enmienda "
[A/L.269] al proyecto de resoluci6n I que, a nuestro I.

entcnder, acerca maa las opinionea divergentes de
los autores de las propuestas a que nos referimos.
Felicitamos a los representantes antores de los res
pectivos proyectos, ya que aparentemente hanlogrado
conciliar sus diferencias alpresentar 10 que parecerfa
ser una f6rmula de transacci6n aceptable. Como ya
hemos sena1ado nuestra Unica reserva con respeeto a
la conveniencia de establecer una comisi6npara lograr
tan importante objetivo, no es necesario que hagamoS
ninguna otra observacian sobre la enmienda misma,
La delegaci6n del Canad{t esta dispuesta aapoyartoda
medida razonable que de como resultado un pequeno
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aumento en el ntimero de miembros de los Consejoa,
pero nos opondremoa a una ampliacion considerable
de los mismos pues consideramos que ella constituir!a
una decision tan importante que su examen debe aguar
dar la esperada revision general de la Carta de las
Naciones Unidas.

14. Solicito la indulgencia del Presidente para agre
gar una palabra respecto del tercero de los tres te
mas agrupados en nuestro programa actual: la cues
tion del aumento del numero de magistrados de la
Corte Internacional de Justicia. Aunque no figura en
ninguno de los proyectos de resolucion que la Asam
blea tiene ante sf, en los debates de la Comision al
gunos representantes se declararon en favor de este
aumento. Lo Unico qu.epuedo decir es que si la pro
puesta hubiese sido oficjalIllente presentada, mi de
legacion se habr!a opuesto a ella. Lo habriamos hecho
por los mismos motivos expuestos por muchas dele
gaciones al referirse a esta propuesta en laComision
Pol!tica Especial. Me bastara ahora con mencionar
los. El primero es que el numero de miembros de la
Corte Internacional de Ju.sticia esta basado, en virtud
de su Estatuto, en principios totalmente diferentes
de los que determinan el n1imero de miembros de los
Consejos. En nuestra opinion e80S dos principios 
la representacion adecuada de las grandes civiliza..
ciones y los principales sistemas jur!dicos del mundo,
y en segundo lugar las elevadas condiciones persona
les de" cada uno de los jueces - pueden cumplirse
perfectamente con arreglo a las disposiciones actua
les. Nuestro segundo motivopara oponernos al aumen"
to del n1imero de miembros de la Corte es que, en
nuestra opinion, la Corte tiene ahora suficiente am
plitud para actuar con eficacia. A jucio de mi delega
cion, el aumento 4el numero de miembros constituiria
un obstaculo mas bien que una ayuda para su funcio
namiento.

15. En cuanto a la enmienda presentada por El Sal
vador y J apon, repito que mi delegacion se t~omplacera

en dar su apoyo 0 a pronunciarse en favor de los dos
proyectos de resol11cion, en el caso de que Bean so
metidos a votacion.

16. <Sr. SOBOLEV (Union de Republicas Socialistas
Sovieticas) (traducido del ruso): En el informe de 1a
Comision Pol!tica Especial [A/4256] se sugiere que se
aplace el examen de 1a cuesti6n de la reforma de 1a
Carta de las Naciones Unidas hasta e1 proximo pe
rrodo de sesiones de la Asamblea General. La Asam
blea General adopto decisiones anaIogas en anteriores
periodos de sesiones. Ya esta sola circunstancia de
muestra convincentemente que unaabrumadoramayo
r!a de los Estados Miembros de las Nacionea Unidas
considera que la cuesti6n de la reforma de la carta
ahora no serra oportuna.

17. La delegaci6n de laUnion Sovi6tica est!profunda
mente convencida de que la Carta, en su forma actual,
responde plenamente a los propositos fundamentales
de las Naciones Unidas, a saber, fortalecer la paz
universal y fomentar la cooperaci6n internacional. La
Carta vigente ofrece tOOas las posibilidades para que
las Nacione.s Unidas sean un verdadero centro para
armonizar las acciones de tOOos sus MiembroE '~r nara
fomentar la cooperacion de los Estados con dife~'';;lltes
sistemas pol!ticos y socialea. Precisamente por esto
la Carta de las Naciones Unidas mantiene,como antes,
todo su significado, pues ha sido reconocidayapoyada
por tooos los pueblos del mundo.

18. El deseo de mejorar la actividad de las Naciones
Unidas, de realzar su autoridad exige, no la revision
de la Carta, sino, por el contrario, su estricta ob
servancia. La cuestion no estriba en que la Carta
sea mala, sino en que sus principios a menudo no se
observan.

19. Toda 1a experiencia acumulada en la labor de las
Naciones Unidas demuestra convincentemente que solo
aquellas decisiones y acciones emprendidas a base de
la Carta contribuyeron a mejorar su funcionamiento
y a realzar su prestigio. Todas aque11as decisiones y
acciones que se adoptaron al margen de 1a Carta, en
violaci6n de sus propositos y principios, ocasionaron
considerable dano a la autoridad de la Organiz&.ci6n
internacional.

20. Los partidarios de que se revise 1a Carta ahora
tratan de presentar la cuestion de tal forma como si
el aumento del n11mero de miembros de los principales
organos de las Naciones Unidas fuera estrictamente
una cuestion t~cnica y no de principio,queno afectase
los cimientos mismos de las Naciones Unidas.

21. La delegaci6n de la URSS considera necesario
una vez mas seiialar a la atencion de la Asamblea
General que la revision de los Artrculos de 1a Caria
relativos a la composici6n de los principales 6rgauos
de las Naciones' Unidas y, por ende, al procedimiento
de votacion en e110s constituye u.na cuesti6n de gran
importancia po1ftica, con respecto ala cual, inc1uso
en el per!odo de la redaccion de la Carta, s6lo con
mucha dificultad se pudo Hegar a una decision acep
table.

22. Teniendo en cuenta precisamente estas circuns
tancias, los autores de la Carta reconoci.eron que
cualquier reformaque se Ie introdujese constituirra
un acto po11'tico tan importante que exigiria la ratifi
caci6n de por 10 menos las dos terceras partes de los
Miembros de las Naciones Unidas, mas laobservancia
del principio de 1a unanimidad por parte de tOOos los
miembros permanentes del Consejo de Seguridad.
23. Cualquier modificaci6n 0 reforma de la Carta
puede., como se sabe, tener Iugar solo en estricta
conformidad con el procedimien~oprevisto en el Ar
t!culo 108 de la Carta y este Artrcu10 exige como
condicion imprescindible la ratificaci6n de las refor
mas por todos los miembros permanentes del Consejo
de Seguridad, es decir, que entre ellos figure la Re
'publica Popular de China. De aqui' se deduce que el
examen de las cuestiones relativas al aumento del
numero de miembros de los principales 6rganos de
las Naciones Unidas es algo que, de antemano, est!
condenado al fracaso. Solo despu~s que se repare la
gran injusticia cometida con el pueblo chino y se res
tablezcan en las .Naoiones Unidas los derechos de la
Republica Popular de China, se crearan las condicio
nes indispensables para el examen de las posibles
reformas a la Carta, inclusive las cuestiones relativas
al aumento del nu.mero de miembros de los principales
organos de las Naciones Unidas.

24. La Union Sovietica comprende y respeta e1 deseo
de los nuevos Estados de Africay Asia de estar mejor
y mas equitativamente representados en los distintos
6rganos de las Naciones Unidas y de participar mas
activamente en tOOas las esferas de sus actividades..
25. Si tooos los Estados observasen estrictamente los
principios de las Naciones Unidas, mucho podrra ha
cerse al respecto a base de la Carta vigente. Ante
tOOo, de :\0 que se trata es de la estricta observancia .
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de las disposiciones de la Carta relativas ala equi
tativa representaci6n de las regiones geogr8:ficas en
los principales 6rganos de las Naciones Unidas_ Este
principio, como se sabe, ha sido burdamente violado
mas de una vez. Como ejemplo, se puede citar la
infraccion del Artrculo 23 de la Carta y del Itacuerdo
de caballeros It de Londres de 1946 relativo a la asig
nacion de los puestos en el Consejo de Seguridad. A
partir de 1952, para los pues'fos correspond!entes a los
parses de Europa oriental se han elegido a represen-

. tantes de otras regiones del mtindo. Y este ailo so
mOEI testigos de la tentativa de privar a los parses de
Europa occidental de su representante en el Consejo
de Seguridad.

26. Por consiguiente, la cuesti6n no estriba tanto en
aumentar el niimero de los miembros de los principa
les organos de las Naciones Unidas, como en que se
observen las disposiciones relativas a una equitativa
representacion geogrifica, que ya existen en la Carta
y que se ajustan plenamente a los propOsitos y princi
pios de las Naciones Unidas. La representa,ci6n de los
parses asUiticos y africanos en el Consejo Economico
y Social se puede mejorar ahora sin aumentar en modo
alguno el n1imero de sus miembros, es d.ecir, sin
modificar los Art!culos pertinentes de la Carta.

27~ Una participacion mayor de tOOos los parses en
las actividades de las Naciones Unidas, entre eUas
en las esferas economica y social, se puede conseguir
tambien media:ate el aumento de los miembros en las
comisiones orgamcas y regionales, y en los organos
directivoE} de los organismos especializados.

28. Con respecto a la Uni6n Sovietica, esta siempre
ha apoyado y seguira apoyando aquellas propuestas
aue. sin exigir la reforma de la Carta, permitan que
se llegue inm~diatamente a ~a observancia del prin
cipio de la equitativa representacion geogrifica y a
una mayor participaci6n da los nuevos Miembros de
las Naciones Unidas en todas las esferas de la labor
de la Organizaci6n.

29. Teniendo en cuenta 10 expuesto, la delegacion
so'netica no puede apoyar los proyectos de resolu
ci6n recomendados a la Asamblea General para su
aprobacion"

Con respecto a la enmienda presentada par las
\I. "''iciones de El Salvador y Jap6n [A/L.269j alpro
yeC:hO de resoluci6n I, la 'delegaci6n de la URSS votari
en contra, pues dicha enmienda se halla en oposici6n
directa al pirrafo 1 de la parte dispositiva del pro
yecto de resoluci6n. Serra i1ogico remitir toda esta
cuestion para su examen a la Asamblea General en
su decimoquinto·per!odo de sesiones y, al mismotiem
po, como se exige en la enmienda, decidir de antemano
la creacion de una comision, con respecto a la cual
no enste acuerdo .en el actual per!odo de sesiones.
El procedimiento propuesto es ilogico, irrazonable y
no esta justificado por las circunstancias.

31. Si se aprobase la"prQPuesta de El Salvador y
Jap6n, la delegacion de la ORBS votar!a en contra del
proyecto de resolucion I en su totalidad.

32. Sr. ROBERTSON (Estados Uni,dos de America)
(traducido del ingIes): Mi delegacion ya ha explicado
su voto sabre los proyectos de resolucionpresentados
en la Comision Pol!tica Especial. Como declare en
su momento, estamos dispuestos a apoyar cualquiera
de dichos proyectos de resolucion. La que nos interesa
principalmente es poder ampliar la composici6n de

. dos 6rganos permanentes de las Naciones Unidas.

33. S610 deseo ahora dedicar unos pocos minutos a
seilalar a la atencion de laAsamblealoque ordinaria
mente lIamar!amos una situaci6n verdaderamente
notable. SegUn la opinion de una abrumadora mayoda
de los Estados Miembros de las Naciones Unidas, la .
Carta deber!a ser reformada a fin de ampliar la com...
posicion de clertos 6rganos permanentes y d!U' la
representaci6n aproplada a los Estados Miembros que
han aumentado en el 60% desde 1945. Sin embargo,
este deseo se ve frustrado par la accion unilateral
de uno de sus Miembros. Se nos dice abiertamente
que a menos que aceptemos la opinion de la Union
Sovietica sobre la representaci6n de China, aquella
paralizari todos los esfuerzos encaminados a ainpliar
esos 6rganos y convertirlos en instrumentos eficaces
para la realizacioll de los objetivos de las Naciones
Unidas.
34. Digo que ordinariamente calificar!amos a esta
situa~i6n de verdaderamente notable sl no fuese por...
que una y otra vez, en el curso de los afios, la Uni6n
S'Dvietica ha abusado de su poder de veto, tratando de
imponer su voluntad, que es la de la minor!a, sabre
la opinion de la mayor!a <}.e ~sta Organizac!6n. Desea...
r!a sugerir al representante de la Uni6n Sovietica
que este organismo internacional de 82 Estados Miem...
bros jamas aceptara el principio del chantaje y jamas
delegar! su autoridad 0 au responsabilidad en uno de
sus Estados Miembros.

35. Sr. RIFA'I (Jordania) (traducido del Ingles): La
delegaci6n de Jordania desea explicar su po.sicion en
cuanto ala enmienda presentada por las delegaciones
de El S~vador y el Jap6n [A/L.269].

36. Si bien J ordania figura entre los autores del pro
yecto de resoluci6n de las 12 Potencias, mi delegacion
no voto en contra del proyecto de resoluci6n revisado
presentado POl" El Salvador. Nos abstuvimos yexpU...
camos nuestra abstencion en la Comisi6n PoJ1tlca
Especial. La diferencia entre los dos proyectos de
resoluci6n consiste en que enuno de elIos la Asamblea
decidir!a crear una Ccmision para estudiar las posi
bilidades de llegar a un acuerdo que facilite la reforma
de la Carta, mientras en el otro la Asamblea expresa
r!a la esperanza de que el vehemente des~oexpresado
par u.u gran nUm.ero de Estados Miembros contribuirfa
a que se aumante 10 antes posible el nUm.ero de miem- ..
bros de los 6rganos en cuesti6n.

37.. Mi delegaci6n opina que, en vistadel considerable
aumento del nt1mero de Miembros de las Naciones'
Unidas, se ha hecl?o sumamente neces:u-io ampliar la
composici6n del Coneejo de Seguridad y del Consejo
Econ6mico y Social. Sin embargo, creemos que la
creaci6n de una comisi6n este ado no servir!a tal vez
los prop6sitos declarados en el proyecto de resoluci6n
presentado por El Salvador sl no se logra antes algUn
progreso en las discusiones entre los diferentes miem
bros y grupos. Desear!a decir a1 respecto, yen vista
del debate quese realiz6 en laComisi6n Pol!tica Espe
cial, que laposici6n de J ordania en cuanto a la cuesti6n
de la reforma de la Carta no depende de ninguna con
sideraci6n especial ni de una particular afiliaci6n.
Creemos que se debe Hegar a un acuerdo general so
bre la forma de hacer posible una ampliaci6n de la
composici6n de los 6rganos principales de las Naciones
Unidas.
38. La delegaci6n de J ordania ha estudiado la en
mienda presentada por El Salvador y el Jap6n el20
de noviembre de 1959. Esta enmiendaayudar! a lograr
un margen mas amplio de acuerdo en:~e los Miembros
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470 En segundo Iugar, la enmienda dice que "si no se
logra ningCin progreso durante el decimoquinto per!odo
de sesiones de la AS3.Il1blea General" se crear! una
comision "encargada de estudiar las posibilidades de
Hegar a un acuerdo•••" Novemosconabsolutaclaridad
cuaI serra exactamente su efecto. I.Habremos de es
perar basta los ultimos draa del decimoquinto per!odo
de sesiones de la Asamblea General antes de crear
dicha comision? Lo digo porque las palabras emplea
das son "si no se logra ningdn progreso durante el
decinioquintG per!odo de sesiones de la Asamblea
General".

48. En tercer lugar, la parte principal de esta en
mienda en que se dice que deber! crearse una comi
si6n encargada "de estudiar las posibilidades de lIe
gar a un acuerdo•••", equivale - aun cuando solo se
trate de una deolaracion de intenciones - a tomar una
especie de decision que deberra adoptarse en el deci
moquinto per!odo de sesiones de laAsambleaGeneral.

49. Mi delegacion abriga considerables dudas en
cuanto a la constitucionalidad de cualquier decision
o illCluso cualquier declaraci6n de esta fudole, porque
los representantes en la Asamblea no tenemos man
dato para resolver nada que haya de se~ debatido l con
arreglo a procedimientos apropiados y decididos en e1
decimoquinto perfodo de sesiones. Es posible que
ciertos gobiernos cambien de opinion: es posible que
cambien entonces ciertos gobiernos; y es posible que
surjan toda clase de diflcultades. Por conslguiente,
esta parte de'la enmienda, a nuestro juicio, no puede

45. En 10 que respecta a la enmienda propuesta por
El Salvador y Japon [A/L.2691, la acogcmos con sa
tisfacci6n por cuanto en ella se trata de lograr una
solucion de transaccion. Es encomiable porque trata
de impedir una viva controversia en la Asamblea.
Pero la redaccion de la enmienda en s! crea ciertas
dificultades.

46. En primer lugar, es una declaraci6n de intencio
nes. Normalmente, esta es una declaraci6n bastante
inusitada de parte de la Asamblea. En gen.eralla Asam
blea decide, recomienda 0 expresa la esperanza. Esta
es una declaracion de intenciones y nos ha complacido
oir que el representante del J apon no considera que
esta declaracion tenga la fuerza obligatoria de una
decision en 10 que respecta al proximo per!odo de
sesiones de la Asamblea General.

41. Sr. JHA (India) (traducido del Ingles): No es ne
cesario ni es mi intenci6n entrar en un debate sobre
la cuestion que estamos examinando, que ya ha sido
tema de considerable discusion en la Comision Polrtica
Especial. Las opiniones de mi delegacion sobre los
aspectos basicos del problema quedaron claramente
expueEltas en dicM Comision.

42. Estimamos que la cuestion de la reforma de la
Carta que supone toda ampliaci6ndel Conseju de Segu
ridad y del Consejo Economico y Sc~~al - la que
cuenta con el apoyo de mi delegaci6n - es un asunto
de importancla fundamental, puesto que plantea cues
tio.nes de gran dificultad. El representante de la Union
Sovi~tica ba indicado ya que la cuestion esta ligada
a la de la adecuada representacion de China en las
Naciones Unidas. Creemos que esta cuestion debe ser
considerada y que el aumento de dicbos organos debe
ser realizado con prudencia, y que no podremos lograr
resultado alguno sl tratamos de forzar la soluci6n de
una problema que no es simplemente de importancia
estad!stica y de revision numerica, sino qu_~ esta li
gado a ciertas dificultosas cuestiones que se plantean
en las Naciones Unidas. EnlaComisi6nPolfticaEspe
cial, por 10 tanto, dimos nuestro apoyo al proyecto de
resoluci6n presentado por 12 parses de Asia y Africa
en el que se expresaba el consenso de opini6n de nues
tra Comision en cuanto a la ampliaci6n de esos orga
nos, perc se decidio aplazar el estudio del problema
hasta el decimoquinto per!odo de sesiones de laAsam
blea General. Seguimos apoyando el criterio contenido
en ese proyecto de resolucion respecto de la cuestion.

y gropos de las Naciones Unidas sobre la cuestion 43. No dimos nuestro apoyo en la Comision, y tam
que estamos considerando, y facilitara la aprobacion poco ahora nos atrae mucho la idea, ala creacion de
de una resolucion aceptable para una gran mayor!a una comision encargada de estudiar las posibilidades
de miembros de la Asamblea. La enmienda da por de Hegar a un acuerdo que facilite la reforma de la
sentado que en el decimoquinto per!odo de sesiones carta. No creemos que esto de buenos resultados.
cabe esperar alg(in progreso que responda adecuada- Por el contrario, puede interpretarse en cierto modo
mente al vehemente deseo de que se reforme la Carta. como una forma de presion sobre una de las grandes
S! durante el ano proximo no se lograprogreso alguno, Potencias que, por razones propias que tiene todo el
la Asamblea General podr! considerar entonces con- derechn de sostener, no esta dispuesta a aceptar una
vemente crear una comision encargada de estudiar la enmienda sin que se cumplan determinadas condi
cuestion y tal vez de tratar de examinar la forma de ciones.
resolver las dificultades que se oponen a que se intro- 44. En la Comisi6n nos vimos enuna situaci6ndif!cH.
duzcan las reformas requeridas. Temamos dos orovectos de resoluci6n. Ambos fueron
39. Mi delegacion tiene la esperanza de que en el puestos a votaci5n y, como es bien sabido, la Comisi6n
decimoquinto per!odo de sesiones se logren tales tuvo que entrar en detallados y a veces acres debates
progresos. Sin embargo, si los esfuerzos que se rea- sobre cuestiones de procedimiento. Desde la aproba
licen no logran ninglin resultado alentador, la Asam- cion de los dos proyectos de resoluci6n en la Comisi6n,
blea considerara entonces la recomendaci6n de crear va.rias delegaciones intentaron encontrar un modus
una comision. Por consiguiente, mi delegacion votara vivendi. Midelegacionapoyasiemprelosprocedimien
en favor de la enmienda presenta por El Salvador y tos y los esfuerzos tendientes a resolv~r problemas
el Japan. dif!ciles sobre 12. base de una soluci6ndetransaccion.
40. Sr. FOURIE (Union Sudafricana) (traducido del
!ggles): Mi delegaci6n no se opone el1principio al pro
p6sito de la enmiend;1 [A/L.269] presentada por El
Salvador y el Japon. No obstante, consideramos que
en el actual per!odo de sesiones de laAsamblea Gene
ral no se pueden crear obligaciones que se refieran
al proximo per!odo. Por consiguiente, no puede de
clarar - y 10 repito, "declarar" - que, en su decimo
quinto per!odo de sesiones, la Asamblea deber! crear
una comision "encargada de estudiar las posibHidades
de Hegar a un acuerdo•••" Serra diferente, por su
puesto, si la enmienda hubiese incluido una palabra
como "recomienda" - esc;lecir, si se hubiese usado
la palabra "recomienda" en lugar de la palabra "de
clara". Por este motivo nos abstendremos de votar
respecto de esta enmienda en particular.
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tener fuerza obligatoria. Entendemos que en el deci
moquinto periodo de sesiones se deheran seguir los
metOOos y procedimientos normales; es decir que e1
problema tendra que ser incluidQ en e1 programades
pues de ser considerado por ~a Mesa de 1a Asamb1ea
General. Luego, tendra que ser discutido en la Comi
sion competente de la Asamblea Ge~eral, y debera
esta:r sujeto a la aprobacion, en la Asamblea. de 1a
mayoria necesaria de miembros.

50. Dicho 10 cual, desearra agregar que puesto que
la enmienda representa una solucion de transaccion,
resultado de los sinceros esfuerzos realizados para
Hegar a un acuerdo, y aplaza la cuestionde crear una
comision - que fig"Uraba en el parrafo dispositivo del
proyecto de resolucion de EI Salvador aprobado por la
Comisi6n - aunque no nos opondremos ala enmtenda,
tampoco podremos apoyarla. Si es aceptable para la
mayoria necesaria de miembros de laAsamblea Gene
ral, no queremos obstaculizar la aprobacion de esta
enmienda.

51. Sin embargo, deseo expresar claramente que, al
abstenernos en la votacion, 10 haremos en el entendi
miento de que nada hay en esta enmienda que obligue
a la Asamblea General ni a mi delegacion a seguir
ningGn curso de accion determinado en el decimoquinto
periodo de sesiones. La enmiendadebera ser astudiada
teniendo en cuenta las circunstancias que existan en
toncea y los procedimientos constitucionales norma
les de la Asamblea General.

52. Hay otro aspecto al que desearia referirme. Mi
de1egacion opina asimismo que e1 proyecto de resolu
cion II, al que no se ha presentado ninguna enmienda
en sesion plenaria, tambien deberra ser puesto a vota
ci6n. En la Comision Politica Especial se discutio
ampliamente si debian someterse a votacion ambos
proyectos de resolucion, y la mayorfa decidio que los
dos debian ser remitidos a la Asamblea General para
su examen. Consideramos que el proyecto de resolu
ci6n II, que es simple pero que al mismo tiempo ex
presa la opinion de un gran nUmero de !,aises y que
contiene algunos parrafos importantes enelpreambul0,
tambien deberia obtener el apoyo de la Asamblea.

4

53. En ese caso, si se aprueba la enmienda presen
tada por El Salvador y J apon, la Asamblea General
aprobara el proyecto de resolucion I en su forma
enmendada, asi como el proyecto de resolucion II.

54. Sir Claude Corea (CeUan) (traducido del Ingles):
Personalmente no deseo examinar tOOa la cuestion
implicita en los dos proyectos de resolucion y la en
mienda [A/L.269], ya que realizamos un debatemuy
amplio y complete en la Comision PoUtica Especial.,.
La opinion de la delegaci6n fueexpresadaplenamente,
en varias ocasiones, durante el debate habido en la
Comisi6n. Ahora que la enmienda se presenta por
primera vez a la consideracion de la Asamblea Gene
ral, s610 quisiera hacer unas cuantas observaciones
sobre dicha enmienda.

55. Antes de referirme a ella, deseo sefialar - y
este es el motivo por el cual decid! hacer uso de la
palabra en esta sesi6n - que se encontraban ante la
Comisi6n Politica Especial dos proyectoa de resolu
~i6n que en el fonda se excluian mutuamente. El pro
yecto de resoluci6n de las 12 Potencias ponia muy de
relieve la necesidad de una reforma de la Carta para
permitir un aumento del nu.mero de miembros de los
-dos organos principales de las Naciones Unidas. En
el o~o-proyec~ode resoluci6n presentad() por El Sal-

vador, una comision encargada de examinar la cues
ti6n y deexplorar las posibilidades de reformar la
Carta.

56. Por nuestra parte, no podiamos aceptar la eu
gesti6n de que se crease una comision, no porque
tuvieramos ninguna objeci6n fundamental a ello, sino
porque estimabamos que, por ahora, no serianeceea
rio adoptar esa especial medida y que bastaria con
que recalcasemos plenamente, tanto eneldebatecomo
en la votacion, la importancia concedida por un sector
muy amplio de las Naciones Unidas a que se aumentara
el ntimero de miembros de los organos principales.

57. Teniamos muy en cuenta el hecho de que nuestra
opinion y nuestro deseo recibirian la atencion cuida
dosa y la mayor consideraci6n por parte de los miem
bros permanentes del Consejo de Seguridad, cuya
aprobacion unantme se requiere de conformidad con
el Articulo 108 de la Carta. Por 10 tanto, estimabamos
que 10 que bacia falta en esta coyuntura era s6lo des
tacar 10 mas posible los sentimientos de un sector
muy ampUo de las Naciones Unidas y expresarlo de
manera que no cupiera duda al respecto y que se hi
cieran todos 103 esfuerzos para satisfacer ese deseo.

58. Por nuestra parte j no creemos que la creaci6n
de una comision equivalga a ejercer coaccion alguna
sobre tOOos los representantes permanentes del Con
sejo de Seguridad 0 sobre cualquiera de ellos. EI oh
jetivo que iba a cumplir la Comision era consideraI' ~a
poSibilidad de Hegar a un acuerdo que diera por re
sultado una reforma de la Carta. Pero, dentro de la
Comision, no creimos que deberia establecerse tal
comision. Por 10 tanto, nuestra delegacion se opuso
al proyecto de resolucion presentadopor ladelegaci6n
de El Salvador.

59. Despues de terminado el debate en la Comisi6n,
se han celebrado muchas consultas entre quienes hacu

bran apoyado el proyecto de resolucion de El Salvador
y los que apoyaron el proyecto de resolucion de las
12 Potencias para Hegar a algG.n acuerdo 0 entendi
miento mediante una transaccion que siguiera poniendo
de relieve el objetivo principal, a saber, la reforma
de la Carta, y restara importancia a la cuestion de
crear una comisi6n.

60. Creo que debemos estar agradecidos tanto al
representante de El Salvador como al representante
del J ap6n por haber hecho posible tal soluci6n de
transaccion. Como tOOas las transacciones, esta no
es totalmente aceptable 0 satisfactoriaentodo sentido.
Podrfan suscitarse objeciones c~mtra su forma 0 con
tra su contenido con respecto a ciertos detalles. Sin
embargo, seilalare a los miembros de la Asamblea
General que, ya que se sigue subrayando nuestro 01>
jetivo como resultado de esta enmienda y ya que no
va a crearse ninguna conrlsion en este perfodo de
seslones, seria posible que un ntimero Mucha mayor
de representimtes apoyaran la resoluci6n de El Sal
vador y el J ap6n en su forma modificada.

61. En consecuencia, quisiera sugerir que,enelpre
sente caso, podrfa tomarse en especial consideracion
'este parecer. Naturalmente, hay clertos defectos,
como el ya seilalado, es decir, que la redacci6n es
poco satisfactoria si en el decimocuarto. periodo de
sesiones la Asamb1ea General "declara" que en el
decimoquinto periodo de sesiones debe actuar de elerla
manera respecto a este asunto. Pero, como se ha
afirmado, el uso de la palabra "declara8 es de por
sf una indicacion de que en el decimocuarto perfodo
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General, sino aplazarla basta el decimoquinto. Abri
gamos la esperanzade que J hasta que Hegue el decimo
quinto perfodo de sesio:nes 0 mientras se inicia el
mismo, se encontrara algona manera de satisfacer
este deseo. Convenimos en que la Carta no es mala,
en que podemos obtener resultados de ella. Sin em
bargo, estimamos realmente que la Carta no pro
porciona representacion adecuada a 82 parses de la
manera como proporciona representacion a 40 0 50
Estados Miembros. En vista del ndmero cada vez
mayor de Miembros, estimamos que, por satisfactoria
que sea la Carta en otros sentidos, 10 es poco en 10
relativo a la cuestion de la repr6sentacion. No pode
mos estar satisfechos con que se nombre a nuestros
Estados Miembrospara unidades org3.nicas de los
diversos elementos constitutivos de las Naciones
Unidas. Queremos participacion total en los organos
principales, y mientras eso no se conaiga habra un
grave motivo de queja contral&s disposiciones actuales
de la Carta.

64. Lamento ciertamente que la admision de la China
comunista en las Na.ciones Unidas sea considerada
equiValente a una "3spec~e de extorsion para obtener
la reviSi6n de la Carta. Quiero declarar que no existe
tal idea en ninguno que este vinculado a esta solioitud
de reforma de la Carta y que tambien apoye la admi
si6n de la China comunista. No se trata de obligar
a nadie de esta manera. Es Unlcamente la expresi6n
de un deseo universal que se encuentra en la mente
de tOOos nosotros.

65. He tratado de explicar por que mi delegaci6n,
que en la Comisi6n se opuso vigorosamente a lEi. po-

. sicion adoptada por la delegacion de El Salvador, a
saber, la creaci6n de una comisi6n., ahora apoya la
enmienda. En primer lugar, la enmienda no trata de
crear una comision en este perfodo de sesiQnes. En
segundo lugar, estimamos que la redacci6n de la en
mienda no es mas que una indicacion df' _"'te la cues
tion de crear unacomisi6n deberfa considerarse en el
decimoquinto periodo de sesiones y no es mis que
una recomendaci6n. Estimamos que puede ganarse
mucho apoyando el deseo de crear un ambiente de
armoma y concordia entre los QOS grupos., ya que
ambos creen en la necesidad de aumentar elntimero
de miembros de estos 6rganos y divergen s6le en
cuanto a los medios que debenutilizarse para alcanzar
ese fin. Por 10 tanto, vamos a apoyar la enmienda.
Por 10 motivos que hemos manifestado, esperamos
que muchos de los miembros de la Asamblea, pese
a las pequenas dificultades que encuentre:c. en la re
daccion de. la enmienda, les sea posible dar su apoyo
para recalcar las vigorosas opiniones que existen en
la Asamblea sobre este asunto.

66. Respecto al proyecto de resoluci6n II,mi dele
gaci6n cree que,. si se acepta la enmienday si se
aprueba el proyecto de resoluci6nI, no serfanecesario
someter a v{)tacion el proyecto de resolucion II. No
tenemos objecion alguna, pero estimamos que noser
virfa de nada someter a votaci6n tambien eseproyecto.

67. Para concluir, quiero decir, que el representante
.de El Salvadormerece nuestra gratitud por los mlra- .
mientos que manifestO siempre durante el debate
realizado a fin de conciliar estos dOB proyectos de
resoluci6n para que pudieramos encontrar una trans
acci6n aceptable para un m.ayor ntimero de represen
tantes. Los representantes· del J ap6n y de ElSalvador
han conseguido encontrar esta formula, que nil dele
gaci6n quisiera ·recomendar a la Asamblea.
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~esiones no se ha adoptado ninguna decision res
pecto a 10 q.ue se debe hacer en el decimoquinto. La
intencion es la miama que s1 los autorE~S de la en
mienda hubieran empleado las palabras Itrecomienda"
o "expresa la esperanza". Como 10 senalo el repre
sentante del Jap6n, no existe el proposito de que la
aprobacion de esta enmienda obligue a la Asamblea
General en su decimoquinto perfodo de sesiones 0 que
en el decimocuarto perfodo de sesiones se trate de
obligar al decimoquinto siquiera en 10 relativo a este
asunto determinado de la .creacion de una comision.
En realidad, en el decimoquinto perfodo de sesiones
debe haber libertad, y ciertamente creo que la habra,
no solo para estudiar o'tras posibilidades, tales, por
ejemplo, como la consideraci5n de una verdadera re
forma de la Carta~ sino tambien cualquier otra medida
que no sea la creacion de una comision. Como 10 ma
nifesto el representante del J apon, la intencion con
siate solo :sn establecer un mayor grado de concordia
y de armonIa para que esta opinion expresada a favor
de que se ampl!e el nfimero de miembros de esos
6rganos mediante una reforma de la Carla, pueda
exponerse de manera mas completa y vigorosa en
las sesiones plenarias de la As.amblea General.

62. No serfa correcto imaginar, en vista de que en
la parte dispositiva de ambas reso~uciones decidi~

mos aplazar la consideracion de este asunto hasta el
decimoquinto perfodo de sesiones de la Asamblea
General, que p,sto es una indicaci6n de que reconoce
mos qUe no es necesaria 0 posible una reforma de la
Carta. Creo que cualquiera que haya escuchado el
debate en la Comision no puede eludir la inevitable
conclusion de que existeun deseouniversal de hacer10.,
El motivo de que adoptaramos esta actitud de aplazar
una decision hasta el decim.oquinto perfodo de sesio
nes, se debio solo a. que nos impresion6 el punta de
vista expresado por uno de los miembros permamentes
del Consejo de Seguridad. Dicho representante senaM
uua dificultad concreta,es decir, la relaci6n entre
una reforma de la carta y la admisi6n de la Republica
Popular de China como Estado Miembro de las Nacio
nes Unidas. Como se senalo en la Comision, no fue
s610 este miembro permanente del Consejo de Seguri
dad el iinico que ha hecho suyay ha apoyado vigorosa
mente la causa de la admisi6n de laRepuhlica Popular
de China en las Naciones Unidas. Hay muchas delega
clones que 10 han hecho; hay mucbas delegaciones que
desean vivamente una reforma de la carta en este
sentido y que tambien son vigorosos partidarios de
19, admisi6n de la Republica Popular de China. Mi
propia delegaci6n se encuentra en esta poSici6n. Por
10 tanto, no quitamos importancia a la admision de la
Republica Popular de China, pero ahora no deseamos
lnsistir en ese asunto. Queremos que se consideren
nuestras Clpiniones y queremos que se tome plenamente
en cuenta este asunto, ~on la esperanza de que los
miem.bros permanentes del Consejo de Seguridad en
cuentren alguna manera de resolver la dificultad ante
la cual nos encontramos actualmente.

63. En consecuencia, aunque mantenemos vigorosa
mente nuestra propia opini6n de que laRepUblica Popu
lar de China deberfa ser Miembro de las Naciones
Unidas, al mismo tidmpo seguiremosdandotOOonues
tro apoyo. a la idea de que deberfa adoptarse una re
forma de la Carta con el propOsito determinado de
aumenta,r el ntimero de Miembros de las Naciones
Unidas. Ambas cosas no se excluyen, y eote es el mo
tlvo de que decidieramos no insistir en una decision
en el decimocuarto perfodo de sesiones de laAsamblea
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77. Sin embargo, antes de concluir, quisiera mani
festar que el contenido de esta enmienda, tal como
nosotros 10 entendemos, es que la Asamblea General
en su pr6ximo perrodo de sesiones no estara obligada
de ninguna manera a crear una comision y que el
asunto se tendra que tratar 'en el pr6ximo periodo de
sesiones conforme a f;US propias caractertsticas,
cuando se adoptarra la decision de Orear una comisi6n,
si tal fuera el deseo de la mayoria de los Estados
Miembros. Sin embargo, no estarramos obligados de
ningtin modo a adoptar esta linea de conducta y, por
10 tanto, nos reservamos nuestra posicion hastp, el
decimoquinto perfodo de sesiones de la Asamblea
General.

78. Sr. GARCIA ROBLES (Mexico): Desear!a muy
brevemente, y refiriendome a interven~iones que ya
tuve ocasi6n de hacer en la Comision Poli:dca Especial,
resumir la posicion de mi delegaci6n en relacion con
los temas que estamos considerando.

79. En la sesion de la Comision PoltticaEspecialdel
19 de octubre, despues de mencionar el hecho de que
mi delegacion considera que solamente si se toma
como punto de partida un analisis desapasionado e

73. Sr. PACHACHI (Irak) (traducido del Ingles): Mi
delegacion no se proponfa participar en el debate
actual, ya que nuestras opiniones se expusieron repe
tida y completamente en laComision PoWcaEspecial
donde el asunto recibio de los Miembros la atencion
mas minuciosa y cabal. Sin embargo, nuestra inter
vencion actual se ha hecho necesaria por la enmienda
presentada por las delegaciones de EI Salvador y el
Japon [A/L.269] y por las interpretaciones diferentes

70. En mi intervenci6n ante la Comisi6n Pol!tica
Especial, compare el estancam.iento actual con la
situacion·a que tuvimos que hacer frente hace algunos
aiios cuando la Union Sovietica entorpecra la labor de
la Asamblea General en 10 relativo a la admision de
los nuevos miembros mediante la treta de la llama
da "admision en bloque"~ Por ese medio la Union
Sovietica procuro la admision de EstadoB que, de otra
manera~ no hubieran estado calificados para ser Miem
bros de las Naciones Unidas. Pero existe una dife
rencia evidente en las situaciones. En el caso de la
admisi6n de nuevos Miembros, la recomendacion ne
cesaria debra proceder del Consejo de Seguridad. Para
nuestro proposito actual, la reforma de la Carta con
arreglo al Artrculo 108 no exige el consentimiento
previo de ninguno de los miembros permanentes del
Consejo de Seguridad. Elprocedimiento adecuado serra
que 1a Asamblea aprobara 1a enmienda que desease;
la entrada en vigor de las reformas es 10 Unico que
tiene que esperar la necesaria ratificacion de los
Estados Miembros de conformidad consus respectivos
procedimientos constitucionales.

71. En consecuencia, la Asamblea General puede, si
asf 10 desea, proceder inmediatamente a la reforma
de la Carta. Decir que hemos de contar can el con
sentimiento expreso de la Union Sovietica antes de
proceder a que la Asamblea General apruebe alguna
.:r;efgrma es, a mi juicio, para decirlo con franqueza,
algo como poner la carreta antes de los bueyes. Es un
absurdo todavra mayor sugerir que esa reforma im
plica consideraciones de 1a posicion de cualquier
elemento ajeno a las Naciones Unidas.

72. En cuanto a los dos proyectos de resolucion que
se encuentran ahora ante nosotros, ambos tienen el
efecto y sirven para el mismo fin de aplazar la cues
ti6n para el proximo perrodo de sesiones. Por 10 tan
to, podemos votar oor cualquiera de los dos, pero
estimamos que sena completamente superfiuo apro
barlos ambos. Por ese motivo, mi delegacion aprecia
especialmente la enmienda [A/L.269] propuesta por
el representante del Jap6n y aceptada por el repre
sentante de EI Salvador.

68. Sr. LID (China) (traducido del Ingles): Casl no dadas a su sentido y al grade en que obligarran ala
hace falta que mi delegaci6n expliquenuestraposici6n Asamblea General en su pr6ximo perfodode sesiones.
respecto al aumento del n1imero de miembros de los
6rganos de las Naciones Unidas. Hemos sido partida- 74. Mi ?elegaci6n se opone ala propuesta de ~rear
rios de dicho aumento a fin depermitiruna participa- una comlSion de estudio, porque, a nuestro juiCI~, el
cion mas amplia en la labor de los 6rganos principales. asunto no requiere mayor estudio. Son ~ien cono~ldos
Sin embargo, se han dicho muchas cosas que vinculan todos sus aspec~os y dificultade~. SemeJante comlsi6n
la cuestion de la reforma de la Carta con la cuestion podrra... haber sldo util hace ties aiios cuando esta
de la representacion de Chi cuestion fue estudiada por primera vez por la Asam-

na. blea General, pero ahora, despues de tres periodos
69. Como ya 10 sedale en la Comision, la cuesti6n de sesiones en que se han efectuado largos y completos
de 1a representacion notienenadaquevercon el asun- debates y en que se ha estudiado y confirmado la po
to de la reforma de la Carta. No me corresponde a sicion de practicamente todos los Estados MiembrosID' en esta etapa precisar mis observaciones. Esa de la Organizacion, un grupo de estudio no podria
incongruencia ha sido aceptada hasta por represen- hacer nada de verdadero valor. Los obstaculos a la
tantes que hablaron en apoyo de la admision de los reforma de la Carta en el momento actual no se re
comunistas chinos. solverful y, en realidad, no pueden ser resueltos por

un grupo de estudio, por bien intencionados y capaces
que sean sus miembros.

75. La posicion de mi delegacion en 10 relativo ala
reforma de la 'Carta es bien conocida. Somos partida
rios de esa reforma, porque creemos que los parses
de Asia y Africa tienen una representaci6n del todo
insuficiente en los dos 6rganos principales de las Na
ciones Unidas, a saber, el Consejo de Seguridad y el
Consejo Economico y Social. Creemos que esi<l situa
cion se hars. cada vez peor y mas injusta en vista del
aumento previsto en el nu.mero de Miembros de esos
dos continentes, sobre todo del continente africano.

76. Pero las reformas de la Carta no pueden 1m
ponerse a nadie. La Carta dice que tales reformas
deberful ser ratificadas por los cinco miembros per
manentes del Consejo de Seguridad. Esa ratificaci6n
plant~a un problema jurrdico y polrtico fundamental,
especialmente para los Estados que han reconocido al
Gobierno de la Republica Popular de China. En tales
circunstancias serra tan imprudente como inoportono,
a nuestro juicio., imponer un asunto de estanaturaleza
en el momento actual. Sin embargo, con esprritlJ, de
transacci6n y armoma no votaremos en contra. de Ia
enmienda propuesta por El Salvador y el Japon, sino
que nos abstendremos. Si la enmienda se aprueba, nos
abstendremos respecto al proyecto de resoluci6n en
su totalidad.

.\\-
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imparcial de la realidad se puede llegar a resultados
constructivos, exprese 10 que sigue:

irEn 10 que ataiie a la cuestion que da motivo a
nuestras presentes deliberaciones, esos factores nos
parecen ser los siguientes:

"Primero, el nl1mero de Miembros de las Naciones
Unidas ha aumentado de 51, que tuvo originalmente
la Organizacion, a 82, y es casi segura que en el
futuro pr6ximo ascendera a 86 u 87.

"Segundo, este considerable aumento hace acon
sejable que se ampUe la composici6n de algunos
6rganos de las Naciones Unidas de integraci6n res
tringida, de manera que la posibilidad qu.e tengan
los Miembros de la Organizaci6n de participar en
las labores de dichos 6rganos no sea muy distinta
de la que exist!a para los 51 Miembros originarios
cuando fueron creados dichos 6rganos, hace 15 aiios.

"Tercero, la conveniencia que existe para la am
pliaci6n de que se trata ~eviste mayor apremio en
el caso del Consej.o Econ6mico y Social, yaque, por
una parte, segUn la propia Carta 10 reconoce, las
relaciones pacfiicas y amistosas entre las naciones
solo podran tener solidos cimientos si la Organiza
cion se ocupa activamente de promover - 10 que
corresponde hacer principalmente al Consejo Eco
nomico y Social - niveles de vida mas elevados,
trabajo para todos y condiciones de progreso y des
arr-ollo economico y social; y, por ota parte, la
mayorra de los Miembros que han ingresado a las
Naciones Unidas con posterioridad a la Conferencia
de San Francisco puede clasificarse entre los que
se acostumbra designar como irinsuficientemente
desarrollados It 0 en proceso de desarrollo.

"Cuarto, el aUmento del n1im.ero de miembros de
cualquiera de los organos principales de las Naciones
Unidas implica necesariamente una reforma de la
Carla, as! se trate de reformas limitadas y espe
cfiicas, como ser!an las que se requerir!ah en el
presente caso.

"Quinto, tales reformas no debenser consideradas
como cosa ins6lita, pues, por el contrario, quedaron
expresamente previstas en el Art1"culo 108 de la
Carta; pero hay que tener presente igualmente que,
conforme 10 dispone el propio Artrculo 108, su reali
zacion se encuentra sujeta al principio de la una
nimidad de los cinco miembros permanentes del
Consejo de Seguridad.U "

80. Posteriormente, en la sesi6n de la Comisi6n
Poli'tica Especial del 26 de octubre, despues de exa
minar en detalla In situaci6n frente a la cual se en
contraba en ese momento la Comision'y de referirme
a 10 que acabo de decir, 0 sea que, de conformidad
con las disposiciones del Artrculo 108, cualquier re
forma de la Carta requiere no solo los dos tercios
de los votos de todos los Miembros de las Naciones
Unidas sino la ratificacion de todos los miembros
permanentes del Consejo de Seguridad; y despues de
recordar igualmente que, por desgracia, la situacion a
este respecto no habra variado de aquella que existra
en dos anteriores, ine permitf decir 10 siguiente:

"PreguntemGnos, en consecuencia, que es 10 mejor
que podemos hacer dentro de las limitaciones exis
tentes. Cuando· digo "10 mejor", 10 hago queriendo

J.L Esta declaraci6n fue heche el 19 de octubre de 1959 durante la
132a. sesi6n de la Comisi6n Polrtica Especial. cuyas actas s610 s!'!
publican en forma resumida.

649

indicar 10 mejor desde un punto de vista practico,
constructivo.

"En opini6n de mi delegaci6n, 10 mejc;r que pode
mos hacer es dejar constancia en una resolucion de
la Asamblea General de ese "vehemente deseo" de
que hablan los dOB proyectos de resolucion, desao
que ha sido expresado aqufpor tantos representantes
de los Estados Miembros, en el sentido 1e que se
ampl!e la composicion del Consejo Economico y
Social, del Consejo de Seguridad. Pero para queesa
resolucion revista toda la fuerza moral que se re
quiere, es preciso que sea aprobada por la inmensa
mayorfa de los Miembros de nuestra Organizacion
y, si posible, por todos ellos"Y.

81. En vista de 10 que acababa de decir, me permit!
sugerir en esa misma intervencion que se tratase, si
posible, de llegar a un acuerdo en el sentido de que
el proyecto de resolucion que se pusiera a votacion
en la Comisi6n estuviese seguro, de antemano, de no
tropezar con la oposicion de un considerable sector
de la misma. Desgraciadamente, no pudo realizarse
esa sugestion mra y los resultados de la votacion
comprobaron, creo, 10 bien fundado de los temores
que habra expuesto.

82. La enmienda de las nueve Potencias, que tendta
a suprimir on uno de los proyectos de resoluci6n los
pfi.rrafos controvertidos, no pudo ser adoptada debido
a un empate: 35 votos en favor, 35 en contra y 11 abs
tenciones. El proyecto· de resolucion revisado pre
sentado por El Salvador fue aprobado, entonces, por
47 votos a favor, pero tenien40 el considerable n1im.ero
de 25 votos en contra y 10 abstenciones. Y finalmente,
se voto el proyecto de resoluci6n de las 12 Potencias
que, en el fondo, dec!a exactamente 10 mismo que el
primero que se habra votado, aunque omitiendo las
disposiciones controvertidas relativas al estableci
miento de un comite de estudio. Este proyecto se
aprob6 por 39 votos contra ninguno y 43 abstenciones.

83. Debido a esa sit1lacion an6mala, la Comision ha
transmitido a la Asamblea dOB proyectos de resoluci6n
que son practicamente identicos, salvo esas disposi
ciones que aparecen incluidas en el primero y que no
figuran en el segundo.

84. Mi delegaci6n se congratula de que en el espacio
que ha mediado desde el fin de las labores de la Comi
si6n Pol!tica Especial y la celebracion de esta sesi6n
plenaria, haya sid.a posible, gracias a los esfuerzos
de patrocinadores del proyecto de resolucion afro
asiatico y de la delegacion patrocinadora delproyecto
de resolucion de El Salvador Hegar a una enmienda
[A/L.269] que, sf bien, parece notienelaaquiescencia
de la totalidad de los miembros aqur representados,
sf la tiene, cuando menos, de una inmensa mayorCa.

85. Mi delegacion que, como 10 dije en la Comisi6n,
no encontraba otra objecion en 10 que toca al esta
blecimiento del comite de estudio sino la de que, in
dudablemente" iba a dividir la votaci6n enlaComisi6n
Polftica Especial e iba a debilitar la fuerza moral de
la resolucion que se1i6robase. no tendra aquf, habiendo
desaparecido el fundamento de esa objecion, ningQn
obstaculo para votar en fa\lor de la enmienda conjunta
de El Salvador y del Japon. Si, como esperamos, esta
enmienda es aprobada, votara igualmente eni favor del

.Jd Esta declaraci6n fue hecha el 26 de octubre de 1959 durante la
136a. sesi6n de ia Comisi6n PoIrtica Especial. cuyas actas s610 se
publican en forma resumida.
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94. El PRESIDENTE: LaAsambleadebepronunciarse
sobre los proyectos de resoluci6n I y II que nos re
comienda la Comisi6n PolItica Especial para su apra
bacton y que figuran en su informe [A/4256], asr como
sobre la enmienda [A/L.269] presentada por El Salva
dor y el Jap6n. De conformidad con el reglamento,
se va a votar, en primer lugar, sobre la enmienda.

Por 44 votos contra 10 y 25 abstenciones, queda
aprobada la enmienda.

95. El PRESIDENTE: Se va a votar ahoraelproyecto
de resolucion I en su forma enmendada. Se ha pedido
votacion nominal.

Se procede a votaci6n nominal.

Efectuado el sorteo por el Presidente, corresponde
votar en primer lugar a Hungrla.

Votos a favor: Islandia, IBrael, Italia, J ap6n, J orda
nia, Llbano, Liberia, Luxemburgo, Mexico, parses
Bajos, Nueva Zelandia, Pakistan, Panama, Paraguay,
PerU, Filipinas, Portugal, Espaila, Sudan, Tailandia,
Turqura, Union Sudafricana, Reino Unido de Gran
Bretai'ia e Irlanda del Norte, Estados Unidos de
America, Uruguay, Venezuela, Argentina, Australia,
Austria, Belgica, Bolivia, Brasil, Canada, CeHan,
Chile, China, Colombia, Costa Rica, Cuba, Republica
Dominicana, Ecuador, El Salvador, Federacion Malaya,
Francia, Grecia, Guatemala, Haitf, Honduras.

Votos en contra: Hungrra, Polonia, Rumania, Re
publica Socialista SovIetica de Ucrania, Union de
Republicas Socialistas Sovieticas, Yugoeslavia, Alba
nia, Bulgaria, RepUblica Socialista Sovietica de Biela
rrusia, Checoeslovaquia.

Abstenciones: India, Indonesia, Iran, Irak, Irlanda,
Libia, Marruecos, Nepal, Noruega, Arabia Saudi
ta, Suecia, TUnez, Republica Arabe Unida, Yemen,
Afganlstan, Birmania, Camboja, Dinamarca, Etiop!a,
Finlandia, Ghana, Guinea.

Por 48 votos contra 10 y 22 abstenciones, queds
aprobado el proyecto de resoluci6n I en su forms
enmendada.

96. .U ON SEIN (Birmania) (traducido del Ingle!): Mi
delegacion comprende y aprecia los principios que
rigen la enmienda propuesta por las delegaciones de
El Salvador y el Japon, pero, por desgraci,a, nos re
sulta imposible votar a favor de ella en la Asamblea
General•.

97. En la Comision, mi delegaoion vot6 en contra
del proyecto de res,cluci6n presentado por la delega
ci6n de El Salvador, ya que sinceramente creramos
que la comision de estudio en el prevista no servirta
para nada en vista de las declaraciones hecbas por
un representante permanente del Consejo de Seguridad•

proyecto de resolucion I y espera que, tal vez, los Uni6n Sovi6tica, no contribuye en modo alguno a crear
coautores del proyecto de resoluci6n II puedan encon-' en la Asamblea un ambiente propicio para la colabo
trar posible no insistir en pedir su votacl6n. raci6n constructiva, cosa que precisamente se esfuer-

.86. Mi delcgac16n voto en la Comisi6n en favor de za por obtener la delegacion sovi#;tica al examinar
que se votase igualmente este proyecto de resoluci6n todas las cuestiones.
de las 12 Potencias pe:to 10 bizo, precisamente, por- 93. Hace algunos dras otro representante ·de los
que consideraba indispensable que hubiese cuando me- Estados Unidos de Am6rica hab16 ex catedra en 1a
nos un proyecto de resolucion en elquetodas aquellas Comisi6n PolItica Especial sobre el tema relativo a
delegaciones que se habran visto obligadas a votar en la necesidad de utilizar ~l vocabulario parlamentario
contra del proyecto de resolucion de El Salvador por en la Asamblea General. Al escuchar hoy la declara
razones ajenas a su voluntad, pudiesen expresar tam- cion del representante de los Estados Unidos, puedo
bien su apoyo, su aquiescencia, para el aumento de solo contestarle con el conocido dicho: "Medico, curate
miembros de los organos de que se trata. Esta raz6n, a tr mismo".
creo yo, no existira. ya, si es que la enmienda nego
ciada del Jap6n y El Salvador es adoptada e incorpo
rada en el proyecto de resoluci6n I.

87. En consecuencia, si se insistiese en que se pu
siera a votaci6n tambien. el proyecto de resolucion II,
mi delegacion se vera. obligada a abstenerse, princi
palmente, 10 repito, por motivos de caracter t6cnico,
es decir, porque no nos parece que fuese conveniente
que en las resoluciones impresas de la Asamblea
aparecieran dOB resoluciones que dijesen casi exacta
mente 10 mismo.

" ' ~<

88. El PRESIDENTE: Concedo la palabra al repre
sentante de la Uni6n Sovietica, que desea hacer uso
del derecho de replica.

89. Sr. SOBOLEV (Union de Republicas Socialistas
Sovieticas) (traducido del ruso): Deseo hacer uso del
derecho de respuesta para llamar la atencion sobre
ciertas observaciones que se hicieron aquren el curso
de las explicaciones de voto.

90. Por supuesto, no me propongo contestar alaper
sona que ocupa el lugar de la China y que no repre
senta a nadie, salvo a sf misma, perc no puedo pasar
en silencio ciertas observaciones del representante de
los Estados Unidos. El representante de los Estados
Unidos se dirigi6 dir'3ctamente a la Union Sovietica
y describio la posicion de 6sta en terminos que eXigen
sin duda una coni:estacion. El representante de los
Estados Unidos uso expresiones tales como "accion
unilateral", "abuso del derecho de veto", "chantaje"
y otras parecidas.

91. Los representantes aqur presentes. son testigos
de que al examinar la cuestion que figura en nuestro
programa de hoy no me referr a su aspecto conten
cioso, por no querer acentuar la discusi6n. Por ejem
plo, no nombre a los Estados Unidos cuando explique
"que" y "quien" ereaban las verdaderas dificultades
para un provechoso examen de las pl'opuestas relati
vas a la reforma de la Carta, Ypude haber recordado
que solo la posicion de los Estados Unidos impedra el
restablecimiento de los legftimos derechos--de la
Republica Popular .de China en las Naciones Unidas,
pues precisamente esta posicion es la que constituye
un obstAculo real y evidente para la fructrfera y efec
tiva solucion de la cuestion de la reforma de la Carta.

92. La delegacion sovietica lamenta que el represen
tante de los Estados Unidos haya consideradoposible,
al examinar una cuesti6n tan serta e tmportante como
la de la reforma de la Carta, introducir en dicho
examen elementos de propaganda.. Yo dirfa propaganda
barata, en que se utilizan expresiones periodfsticas
tan gastadas como "abuso del derechode veto", "chan
taje" y otras. La introduccion de tales elementos en
la discusion en la Asamblea General, que dan una

. impresion enteramente falaa sabre la posicion de la

I
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104. La reso1ucion ha obtenido en 1aAsambleaGene
ral un ndmero apreciab1e de votos, que expresa 1a
armoma de proposito entre todos aquellos que desean
1a ampliacion de 10$ dos Consejos.

105. En segundo lugar, e1 lenguaje de 19. enmienda,
sl se examina con e1 mismo cuidado con que se 1a
redacto, no trata, estrictamente hab1ando, de privar
a 1a Asamb1ea de au libertad de accion en e1 decimo
quinto perrodo de sesiones_ Mi delegaci6n interpreta
ese 1enguaje mas bien como una obligacion moral,
para las diferentes de1egaciones que votaron a favor,
de que apoyen 1a propuesta de crear dicha comision
el ailo proximo,' si todavfa exiatiere entre elIas e1
deseo general de hacer tal cosa.

106. Sr. DJIKlC (Yugoes1avia) (traducidodelfrances):
Desearfa explicar el voto de mi de1egaci6n.. Bien se

98. Mi delegacion siempre ha sido partidaria de una sabe que mi delegacion ha tratado en la Comision
reforma de la Carta y de una ampliacion en el nUmero PoUtica Especial de que se logre algiin progreso
de miembros del Consejo de Seguridad y del Consejo respecto de la cuestion del aumento del nUmero de
Economico y Social. En laComisionPol!ticaEspecial, miembros de los organos principales de las Naciones
mi delegacion, junto con muchas delegaciones asiatico- Unidas. En esa oportunidad tambi~n hemos senalado
africanas, presento un proyecto de resoluci6n. las razones en que se apoya la tesis en favor de la

ampliacion de esos organos. Hemos adoptado ana ac
99. La enmienda propuesta por las delegaciones de titud similar en la reciente reunion del comite encar-
E1 Salvador y del Japon equiva1e a adoptar por ade- gado de las negociaciones para la convoeacion de
lantado decisiones para que la Asamblea General las una eonferencia con el fin de reformar 1a Carta. Sin
apruebe en su decimoquinto perrodo de sesiones. Ade- embargo, hemos tenido que considerar e1 hecho de
mas, equivale a imponer compromisos por ade1antado que no existe todavra un acuerdo completo sobre eeta
a nuestroe respectivos Gobiernos.. Semejante coea no cuestion especialmente entre los miembros permanen
cabe en la competeneia de mi delegacion. tes del Consejo de Seguridad. Sin embargo, en vista
100. Por estos motivos, mi delegacion se abstuvo en del actual desarrollo favorable de las relaciones inter
1a votacion sabre la enmienda y, ya que 1a enmienda naeiona1es, esperamos que se lograra ese acuerdo
fue aprobada, mi delegaeion se abstendra con respecto en un porvenir eereano.
a1 proyecto de resoluei6n en su totalidad. 107. Despues de 10 que aeabo de decir, desearfa
101. Sr.. BEELEY (Reino Unido) (traducidodelingles): sllbrayar una vez mas que nuestro voto contra el
Deseo deeir algunas palabras para expliear el voto proyecto de resolueion I, tal como ha sido modifieado
que mi delegacion acaba de emitir a favor de la en- por la enmienda aprobada, no altera en absoluto nues
mienda propuesta por las delegaciones de El Salvador tra actitud positiva frente a la neeesidad de aumentar
y Japan. el nUmero de miembros de los organos principales
102. No neeesito recordar ala Asamblealasituacion de las Naeiones Unidas. En realidad, no creemos que

sea correcto prejuzgar en el actual periodo de sesio
en que nos encontramos en la Comision PoUtiea Espe- nes de la Asamblea General de la decision que even-
eial. Eso ha sido heeho ya por oradores anteriores. tualmente esta haya de tomar en el deeimoquinto
Al terminar el debate en la Comision, exp:rese la perfodo de aesiones. Habrramos preferido que se apro
esperanza de flUe los dos grupos especialmente in- base una resoluei6n que dispusiese un nuevo examen
teresados encontrasen una manera de armonizar de esta cuestion en el deeimoquinto perfodo de sesiones
sus opiniones antes que los proyectos de resolucion de la Asamblea General..
aprobados por la Comision fueran presentados a la
Asamblea en Beaton plenaria. La de1egaci6n delReino 108. El PRESIDENTE: Habiendose aprobado el pro
Unido no participo en los esfuerzos que se meieron yecto de reeolucion I en su forma enmendada, estimo
posteriormente por repFesentantes de los dos grupos que no es necesario poner a votacion el proyecto de
interesados, cuyo i'esultado figura en la enmienda a resolueion II. Si no se formulan objeciones, entendere
que me acabo de referir. Si hubieramos participado que este es el parecer de la Asamblea.
en esas deliberaciones, creo que hubieramos procura-
do expresar de manera algo diferente la transaceion 109. Doy la palabra al representante de la Union
lograda. En general, no deseamos utilizar un lenguaje Sovietica para un punta de orden.
que parezca representar una tentativa de laAsamblea 110. Sr. SOBOLEV (Union de Repdblicas Socialistas
de imponer una l!nea de conducta determinada en un Sovi~ticas) (traducido del ruso): El informe de la
perfodo de sesiones futuro. Comision PoUtica Especial presentado ala Asamblea
103. Sin embargo, mi delegacion voto a favor de esta contiene los proyeetos de reso1ucion I y II. La Asam
enmienda y del proyecto de reso1ucion I con la en- blea voto sobre el primero de e11os. De conformidad

6 con 10 dispuesto en el reg1amento - es decir, con las
mienda consiguiente. A esta decisi n nos indujeron disposiciones norma1es _ debio tambien haber votado
dos consideraciones principales. La primera fue que
e11enguaje de 1a enmienda era resu1tado de prolon- sobre e1 proyecto de resolucion II.
gadas negociaciones que han permitido a la abruma- 111. Si algUn representante considera que no se debe
dora mayorra de los partidarios de ampUar los dos votar sobre e1, entonces, conforme al procedimiento
Consejos votar a favor del proyecto de resolucion I normal, debe subir a la tribuna y presentar una pro
o abstenerse. puesta para que no se vote sobre e1 proyecto de reso

lucion II. No se ha hecho una propuesta formal en tal
sentido. Por ella pido al Presidente que proceda de
conformidad con e1 reg1amento, es decir, que se so
meta a votacion e1 proyecto de reso1ucion II.

112. E1 PRESIDENTE: Debo hacer notar al repre
sentante de 'la Union Sovietica que, una vez' aprobado
un proyecto de reso1ucion: en 1a Comisi6n, dicho pro-"
yecto viene a 1a Asamblea como recomendacion de la
Comision y no como una proposicion de determinadas
delegaeiones. En todo caso, someto a la Asamb1ea
1a decisi6n de si se vota 0 no e1 proyecto de reso
luci6n II.

113. Tiene 1a palabra el representante de' 1a Uni6n
Sovietica para una euesti6n de orden.

114. Sr. SOBOLEV (Union de RepdbUcas Socialistas
Sovieticas) (traducido del ruso): Con tod~ e1 respeto
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Se levanta la sesi6n a las 13.15 horas.

minada a no someter a votaci6n el proyecto de re
soluci6n II. Invito a la Asamblea a votar sobre esta
propuesta. Se ha pedido votaci6n nominal.

Se 'procede a votaoi6n nominal.

EfeotuF,Jdo el sorteo par el Pres/dente, corresponde
votar en primer lugar a Finlandia.

Votos a favor: Francia, Grecia, Guatemala, Haitt,
Honduras, Islandia, Israel, Italia, Jap6n, Liberia,
Luxemburgo, parses Bajos, Nueva Zelandia, Noruega,
Para~ay, Peru, FHipinas, Portugal, Espada, Suecia,
Tailandia, Turqufa, Union Sudafricana, Reino Unido
de Gran. Bretai'ia e Irlanda del Norte, Estados Unidos
de America, Argentina, Australia, Austria, Belgica,
Brasil, CeHan, Chile, China, Colombia, Costa Rica,
Dinamarca, Republica Dominicana, EI Salvador.

Votos en contra: Finlandia, Ghana, Guinea, Hungr!a,
India, Indonesia, Iran, Irak, Irlanda, Libia, Marruecos,
Nepal, Polonia, Rumania, Arabia Saudita, TGnez,
Rep6blica Socialista &?vi~t:·.~,'l de Ucrania, Uni6n de
Reptiblicas Socialistas Sovi~ticas, Republica Arabe
Unida, Yemen, Yugoeslavia, AfganisU.n, Albania, Bul
garia, Birmania, Reptiblica Socialista Sovi~tica de
Bielorrusia, Camboja, Checoeslovaquia.

Abstenciones: Jordania, Lfbano, Mexico, Pakistan,
Panama, Sudin, Uruguay, Venezuela, Bolivia, Canad',
Cuba, Ecuador, Etiop!a, Federacion Malaya.

. Por 38 votos contra 28 y 14 abstenciones, queds
aprobada la proposici6n.
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debido a su alto cargo, debo no obstante seflalar que
la forma en que el Presidente presenta la cuesti6n de
la votacion sobre el proyecto de resoluci6n II es in
correcta y no se ajusta al reglamento. No se necesita
proceder a votaclon si la Asamblea General desea
votar sobre este proyecto de resolucion, pues el mis
mo esta incluido en el informe de la Comisi6n, y todo
proyecto de resoluci6n incluido en el informe de una
Comisi6n se somete a votacion, siempre que laAsam
blea no tome una decisi6n en contrario. Pero ninguno
de los representantes ha presentado una propuesta en
tal sentido. Nadie presento tal propuesta. Por ello
no es necesario votar sobre una propuesta en tal sen
tido. Por 10 tanto, Ie pido que someta a vetaci6n al
proyecto de resolucion II.

115. Sr. ESCOBAR (Colombia): Para facilitar la dis
cusion en este debate y, al mismo tiempo, evitar que
haya confusiones de alguna naturaleza, especialmente
en el orden reglamentario, voy a complacer alrepre
sentante de la Uni6n Soviatica, al solicitar formal
mente que no se proceda a la vot.acion del proyecto de
resolucion II.

116. El PRESIDENTE: La Asambleavaapronunciar
se sQbre la cuestion de saber si hay lugar a someter
a votaci6n el proyecto de resoluci6n II. Los proyectos
de resolucion que examina actualment,e la Asamblea
son proyectos presentados por la Comision Pol!tica
Especial; por consiguiente, una sugesti6n del Presi
dente no era suficiente. En realidad, suger! que no
se sometiera a votaci6n el proyecto de resoluci6n II.
Se ha formulado una objeci6n aesta sugesti6n. Por la
consideraci6n que me merecen las delegaciones, no
presente formalmente una propuesta. Tenemos ahora
una propuesta d.~ la delegaci6n de Colombia, enca-
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